

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de la del Corriño, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

# El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELEFONO NÚM. 68

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 pts.  
Fuera de idem, un trimestre. . . . . 4'50 —

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Sábado 6 de Noviembre de 1897

Año XIII--Núm. 3697

## TESORO

Lo constituye y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas. Único depósito para la venta de píldoras sabrifugas del Dr. MORA: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Cerrillo 22, Salamanca. 180—123

## Cárdenas

Establecimiento y taller de construcción de herrero y guarnicionero

15, San Pablo 15, Salamanca

Gran surtido en monturas y bridas de todas clases y formas, efectos para la limpieza de carruajes y caballos, efectos de viaje y caza. Especialidad en guarniciones para toda clase de carruajes.

ANTIGUA Y ACREDITADA CASA  
180 15—San Pablo—15 177

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, núm. 7. Dará razón Luis Flores, Lobobambre, 23. x--d--33

Se vende una casa de planta baja, con locales para talleres ó almacenes, sita en las Afueras de Sancti Spiritus, con una hermosa huerta, plantada de frutales; tiene pozos y otras dependencias.

Así como también de la venta ó arrendamiento de la casa número 10, Bajada de San Julián, con un espacioso local, corral y pozo, informarán D. Pedro Blanco Hermosilla ó don José Sánchez Ledesma. 30--d--29

SE VENDE una casa calle de Serranos, número 29. De precio y condiciones pueden tratar con Juan Rodríguez, Lonja de la Carcel, 6, comercio. x--25

Se traspasa la tienda de ultramarinos, con taberna, sita en la Cuesta de Sancti Spiritus, para informarse del precio y condiciones en la misma. 4-3

SE VENDE la casa número 19 de la Plazuela del Corriño. Darán razón de las condiciones, Bordadores, número 8, bajo. 30--30

SE VENDE una panera denominada Alhóndiga, en Ledesma. Del precio y condiciones informarán: en la armacia de Rollán ó en la plaza de la Libertad, número 1, en esta capital. 15-7

## GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. Precio: una peseta frasco. x--d--105

SE VENDEN en la calle de Juan del Rey, número 4, una casa con buen local para establecimiento, dos pisos y bohardilla, y otra en el número 3, con buen portal y dos pisos: en las mismas darán razón. 90--36

SE VENDE un cajón en la Plaza de la Verdura, de buenas condiciones, pagado á plazos, á precios módicos. Primera fila, tercer cajón á mano izquierda bajado por el arco del Toro. Para informarse Plazuela del caño Mamarón, 26. 15-6

## RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

Ayudante del Dr. Highlands. Precios módicos—Hotel Cuatro Estaciones, pr.

SE PRECISA un dependiente, curado á ser posible, en el ramo de curtidos. Razón Rua 1, Salamanca. x--d--3

## EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

## ¡VIVE L' ARMÉE!

Hay que decirlo así, en francés, porque en español se ha abusado tanto, y tantas cosas malas se han cubierto con ese patriótico viva, que casi, casi, siente uno rubor al pronunciarlo; al revés de lo que sucederá en Francia, donde los labios, al pronunciar la sacrosanta frase en loor á los defensores de la patria, no hacen más que expresar el sentimiento de que el corazón está henchido.

Y no se asuste nadie, si al leer esas líneas, llega á creer que un español de verdad juzgá más patriótico al pueblo francés que al español, que tiene llena la historia con páginas del más sublime sentimiento que en el corazón humano puede tener cabida, del amor á la patria.

En todo caso, al que, sin pasar más adelante, así me juzgase, le diré las palabras del filósofo:

—Pega, pero escucha—y al final hablaremos:

No sé por qué extraña evocación de ideas, recuerdo yo ahora con motivo de la campaña que los socialistas están haciendo en pró del servicio obligatorio, un grabado del *Petit Journal* de París, de hace algunos años, que yo ví siendo soldado.

Representaba aquel grabado un grupo de quintos que, atravesando las calles de París por primera vez, se dirigían á su cuartel. Ante aquel desfile, los transeúntes se agolpaban en el centro de la calle, formando una doble columna, por entre la que marchaban los nuevos reclutas. Los tranvías, coches y demás vehículos habían detenido su marcha y formaban parte de aquella manifestación tan espontánea como entusiasta.

Y en el grabado estaban representados todos aquellos transeúntes con la cabeza descubierta y con la boca abierta, como gritando todos, impulsados por el mismo sentimiento:

¡Vive l' armée! ¡Viva el ejército!

Cuya aclamación se leía con gruesos caracteres al pie del grabado.

Con el periódico en la mano y la vista fija en el grabado, me quedé pensando largo rato en la entrada de aquellos quintos en París, y cuanto más me fijaba, mayor era la resignada tristeza que poco á poco iba llenando mi alma, hasta hacerme derramar algunas lágrimas, que con el mayor silencio fuerón á secarse en mi azul capote de artillero.

Y es que en mi imaginación se iban reproduciendo una por una, como las figuras de un kaleidoscopio, todas las

escenas de mi viaje de quinto, desde el momento en que abandoné mi pueblo, hasta mi entrada en el cuartel.

Y veía mi salida de la casa de mis padres, donde mi santa madre me despidió entre miles de besos y millones de lágrimas; veía el momento de arrancar el tren y oía, sí, oía las frases de cariñosa despedida de mis parientes, amigos y paisanos, y recordaba que aquellas fueran las primeras y las últimas aclamaciones de interés, de entusiasmo, de cariño, de que gocé en mi vida de militar.

Y con el periódico en la mano y la vista fija en el grabado, iban pasando por mi imaginación la salida de la capital; cómo en los desvencijados coches de tercera nos amontonaban á los unos sobre los otros, por la carencia de material; veía aquel cuartel de Avila, en cuyas cuadras, alumbradas por mortecino farol, estábamos tirados sobre el santo suelo, ateridos de frío; sentía entonces los alfilerazos que nos producía la nieve, al marchar del cuartel á la estación; recordaba nuestra llegada á la estación del Norte, de Madrid, la subida por la cuesta de San Vicente, el paso por frente al Palacio Real, la travesía por calles y más calles hasta llegar al cuartel de los Docks, al entrar en cuyos grandes patios, nos pareció que entrábamos en la eternidad.

Pero lo que en mi imaginación se grababa, cuando con la vista fija en el periódico contemplaba el cuadro aquel de la entrada de los quintos en París, y se grababa con caracteres de dolorosa tristeza, era el recibimiento, las aclamaciones que por donde quiera que pasábamos nos prodigaba el pueblo español, aquel mismo pueblo al que nosotros íbamos á defender, hasta perder la vida sin esperanza de recompensa.

Por todas partes el chascarrillo denigrante, la mofa cruel, la bronca que zahería, el sarcasmo.

Y más que en ninguna parte, en Madrid, que por algo es la Corte de España, de esta bendita España por cuya vida, honor é integridad, tanta sangre de soldado, de ese Juan Soldado, tan valiente y olvidado, se ha vertido, se vierte y se verterá por los siglos de los siglos.

Y al llegar á ese punto de mi mirada retrospectiva, me parecía oír las aclamaciones del pueblo francés á los nuevos soldados, y con ellas oía, oía zumbiar en mis oídos los berridos con que el pueblo de Madrid nos recibió á nosotros, berridos con los que nos llamaban borregos, yo no sé si porque nos llevaban como hatos de carneros, ó porque nos habían de *esquilar* á punta de tijera en cuanto entrásemos en el cuartel.

Aquel bée, bée, bée, conque los graciosos, imitando el balido del carnero, nos saludaban aquella indiferencia con que los demás, chicos y grandes, ricos y pobres, aristócratas y plebeyos, contemplaban nuestro paso, me hacían daño, lo confieso, me hacían daño entonces, al pensar en las aclamaciones y vítores con que en el grabado

del *Petit Journal* saludaba el pueblo de París á los reclutas.

¿Por qué tal diferencia?, me preguntaba yo. ¿Son acaso más valientes los franceses que nosotros? ¿Defienden mejor aquéllos soldados á su patria, que defendemos nosotros la nuestra? ¿Es que son menos exigentes? ¿Es que dan más?

¿Por qué entonces allí los vitorean, mientras que aquí nos berrean llamándonos borregos?

Después supe que en Francia el servicio militar era obligatorio; que el uniforme militar lo vestían desde el hijo del príncipe hasta el del pobre jornalero; que allí eran todos soldados.

Y ah!, me dije entonces, ahí está la diferencia de lo que allí sucede, con lo que pasa en España.

Allí aclaman al ejército de verdad, porque es sangre de su sangre; allí le vitorean con el corazón, porque los soldados son los hijos de todos los franceses; allí se descubren todas las cabezas á su paso, porque representa el honor nacional, y cada soldado el honor de su familia; allí pueden gritar ¡vive l' armée! porque l' armée de la Francia, es la Francia misma; allí pueden gritar ¡viva la patria!, porque todos y cada uno son sus defensores.

Y claro, como en España es soldado, por regla general, el *peleto* que no tiene mil ó mil quinientas pesetas, para que vaya otro por él, se comprende que nos asaetee con sus burlas y con su desprecio; que nos llamen borregos, pues que aceptamos el sacrificio; que nos miren por encima del hombro; que nos consideren como parias.

Bueno, pues que hagan todo eso, que desprecien al soldado, que le consideren como paria, que se queden en sus casas esperando que venza el cupón y que venza el ejército, para que aquél suba y produzca más, que hagan todo lo quieran; pero, ¡por Dios!, que no griten ¡viva el ejército! al concluir el brindis en algún suculento festín ó cuando la moda impone.

Sólo los soldados, sólo el pueblo que los dá, es el que tiene derecho á lanzar esa exclamación, porque sólo ellos son los que lo sienten; que nadie prostituya ese grito del alma; que sólo ellos sean los que digan:

¡Viva el ejército!

P. MOSTILLO

Lumbrales 4 de Noviembre de 1897.

## DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Sesión del día 5

A las seis de la tarde de ayer comenzó en el Palacio de la Salina la sesión bajo la presidencia del señor López Díez y con asistencia de los representantes señores Salamanca, Cuesta Bellido, Ramos Pascua, Fernández Vi-

cente, Luna, Estella, Baz, Pollo, García Vicente y Oliva.

Pasó á informe de la comisión de Hacienda la distribución de fondos para el corriente mes de Noviembre.

El señor Ramos Pascua pronunció un sentido discurso suplicando á sus compañeros de corporación se interesaran para impetrar de S. M. la Reina, por conducto del Mayordomo mayor de Palacio, el perdón de los dos reos condenados á muerte por el crimen de Galislancho, á quienes se ha denegado el indulto en el último Consejo de ministros.

Llamó la atención de los señores diputados para que tales acuerdos se tomaran con la urgencia que el caso requiere, acordándose así por unanimidad.

Dióse primera lectura á varios dictámenes de las comisiones de Hacienda, Gobernación y Fomento, y se levantó la sesión.

CARTA DE MADRID

Noviembre 5.

Lo del día

La reaparición del general Weyler en Cuba ha dado lugar á muchas cábalas que creemos infundadas. Un correo trasatlántico no puede alterar su derrota sin causa justificadísima; y además de eso, no vemos qué interés pueda tener Weyler en volver á Cuba ó en retrasar su llegada á la Península. Como en la trasatlántica no se han recibido noticias de esa avería, ni el Gobierno las ha dado á la prensa, las cábalas aumentan; y será inútil hacer deducciones discretas, pues mientras el asunto no se aclare por completo, la gente ha de sospechar las cosas más raras.

La llegada del señor Romero ha reanimado la política y se espera con gran expectación esa Asamblea que piensa convocar; con mayor motivo, porque hoy se han hecho públicas graves declaraciones que se atribuyen á Weyler, poniéndole con un pie en la Monarquía y con otro en la República.

El señor Romero, que se declara decidido y resuelto defensor del general Weyler, ¿tendrá los pies en la misma postura? Vamos á decir una cosa que acaso, acojan incrédulamente nuestros lectores; á saber: que no nos sorprendería ver al señor Romero en esa actitud.

Alcance de noticias

El señor Romero Robledo, ha declarado que obrará por cuenta propia para mantener en absoluto la política de Cánovas con los que quieran sumársele, sin que él esté dispuesto á seguir á nadie, ni al Directorio, ni á los demás grupos conservadores, á cuyo efecto, y para fijarles un plan de conducta, piensa convocar, no á las mayores, sino á sus amigos. Defenderá en todos terrenos al general Weyler, como representante el más genuino de la causa de la integridad nacional.

La Cámara de Comercio de Nueva-York ha pedido al gobierno que ponga en condiciones de defensa el puerto de Nueva-York.

Se ha dicho que está enfermo de algún cuidado el señor Castelar y que probablemente esta noche habrá consulta de médicos.

Ha llegado á Madrid el señor Castellano.

El señor Labra ha recibido un telegrama en que la junta autonomista de la Habana manifiesta su conformidad con las gestiones de dicho señor, le dá instrucciones para lo sucesivo y cuenta de un voto de confianza que se ha otorgado al jefe del partido en la Habana señor Gálvez.

Los funerales por el general O' Donnell los ha presidido el duque de Tetuán y el marqués de la Vega de Armijo.

El entierro del señor Albareda ha estado concurridísimo. En representación del señor Sagasta ha asistido el señor Cruz. En la concurrencia figuraban casi todos los personajes de la política y muchos periodistas.

Viena.—Durante la última noche hubo en la Cámara terribles escándalos en la discusión del compromiso austro húngaro sobre gastos comunes. Los opositores obstruían el debate cantando á coro, apaleando los pupitres y ocupando la tribuna. Se cruzaron ultrajes, palos y bofetadas.

Se ha dicho que el señor Sagasta ha recibido un telegrama dándole cuenta del inesperado regreso del «Monserrat» á Cuba, por averías, pero no se ha facilitado á la prensa ese telegrama. Hasta media tarde la Transatlántica no tenía noticia alguna del suceso.

Ha salido de Cádiz la corbeta pontón «Fernando Pó».

El jefe de la comisión de marina de Londres telegrafía que, verificada la prueba oficial del destructor «Plutón», ha dado un resultado satisfactorio. Anduvo 301 millas con tiro forzado sobre la milla medida á propósito para el experimento.

Comandante general del apostadero de la Habana á ministro Marina:

Habana 4.—Cañonero «Cristina» apresó 60 cajas más de municiones en aguas próximas á Bacuranao.—Navarro.

Los autonomistas de la Habana han celebrado su primera junta general bastante concurrida. No se admitieron las renuncias de varios vocales. Fue aprobada la conducta del señor Gálvez y sus gestiones para atraer á los elementos retraídos. Los autonomistas se atenderán á lo que él resuelva acerca de la aceptación de cargos y de la forma de cooperar á los poderes de la metrópoli. Al principio mostraban los autonomistas alguna resistencia á desempeñar cargos públicos, pero en vista de las manifestaciones del general Blanco de que pronto será implantada la autonomía, los autonomistas aceptan ya los destinos. Marcos García ha conferenciado con el capitán general y también opina que el cambio de sistema debe preceder á la aceptación de cargos.

Se ha dispuesto que embarque en la «Nautilus» el alférez de navío don José Figueras.

La comisión de obreros de los astilleros de Veá-Murguía, de Cádiz, que llegó á Madrid esta mañana, ha visitado al diputado á Cortes por aquella capital señor Auñón, con objeto de pedirle su cooperación en las gestiones que dicha comisión va á practicar y suplicarle que la acompañe en la visita que mañana hará al ministro de Marina. El señor Auñón accedió á las deseos de la comisión. También ha pedido ésta hora para visitar mañana á primera hora al general Teray, diputado por la citada provincia.

Con el ministro de Marina ha conferenciado hoy largamente el capitán de navío con destino en los astilleros de Cádiz, señor Aguirre. La conferencia, como es natural, ha versado sobre la petición de que se conceda á los citados astilleros la construcción de un buque de guerra.

Cotización de la Bolsa

- Interior, 63'80. Exterior, 79'80. Amortizable, 75'05. Cubas viejas, 92'80. Cubas nuevas, 76'90. Empréstito de Aduanas, 97'10. Empréstito filipino, 92'60. Banco, 416'50. Tabacos, 212'25. París vista, 33'40. Londres vista, 33'58.

Nueva-York.—El Herald publicará hoy carta de Taylor explicando su famoso artículo. Dice que Cánovas, por espíritu

reaccionario, se opuso largo tiempo á toda reforma en Cuba. Taylor acudió á Castelar y consiguió que cambiase el criterio de Cánovas. Pero después le parecieron cosa de burla las reformas concedidas. Taylor protestó de que no es jingoista, pero considera necesario y urgente que los Estados Unidos intervengan en Cuba. Canalejas ha manifestado á un redactor del Herald, que no discute la imprudencia de Taylor, pero protesta enérgicamente como cumple al derecho y á la dignidad de España.

Nueva-York.—Canalejas, en un encuentro casual con antiguos autonomistas que ahora están con los rebeldes, les ha oído que la concesión de la autonomía se hace tarde y la nueva política será estimada en la manigua como prueba de debilidad, que ha de alentar á los rebeldes. Le hicieron alguna indicación sobre la venta de la Isla, rechazada enérgicamente por Canalejas. Algunos autonomistas afectan contentarse de presente con la autonomía á condición de que prepare la independencia para un porvenir cercano.

Los conservadores sevillanos dirigidos por el señor Ibarra han aceptado la inteligencia electoral con el señor Silvela.

Los valencianos han manifestado que adoptarán una actitud expectante.

Dícese que un exministro de la última situación conservadora había manifestado su adhesión política al señor Gago.

Se ha comentado, y parece que confirmado también, una noticia de El Tiempo de esta mañana, según la cual están rotas definitivamente las relaciones políticas y de amistad que unían al señor Bosch con el señor Romero.

Los aficionados á estadísticas han hecho la cuenta de los diputados conservadores que aún no han hecho las declaraciones en favor de alguno de los dos bandos en que el partido hallase fraccionado, y que parece pasan de 150.

Los señores duque de Tetuán y Elduayen visitarán mañana ó pasado al señor Romero Robledo.

Dícese que el Gobierno ha teleografiado al general Blanco para que pida á Gibara las explicaciones que se ha acordado exigir al general Weyler.

En la semana próxima quedará nombrado el alto personal administrativo de Cuba y Puerto-Rico.

AGENCIA ALMODOBAR.

Recortes

El antiguo camino de Toro está intransitable por los baches.

Lo que prueba claramente que el Ayuntamiento no se cuida de su arreglo.

Pero, en cambio, no se descuida en cobrar el impuesto de rodaje á los vehículos que por él transitan.

Creáenos Su Excelencia, obrar así, será, á lo más, propio de rutinarios arbitristas; pero no de inteligentes administradores.

¿A que no aciertan ustedes lo que ha descubierto La Opinión y revela al mundo diplomático de ambos hemisferios?

¡Pues, ahí es nada!

Que Rusia prestará su apoyo á Francia cuando ésta inole la reconquista de la Alsacia y la Loreña.

Esto de inmolar la Loreña con el auxilio de los rusos, tiene muchos pelendengues.

Crónica local y provincial

Señor Alcalde: En una de las últimas sesiones que el Ayuntamiento celebró, un señor Concejal, cuyo nombre sentimos no recordar, hizo eco de las quejas del vecindario por la manera asquerosa con que la carne para el consumo de la población se repartía.

Prometió V. E. enterarse y corregir tal abuso y, efectivamente, ayer hemos tenido el disgusto de ver dos de los vehículos destinados á tal objeto, y de convencerlos que son un depósito de inmundicias.

Esto demuestra que las órdenes de la alcaldía, pues estamos seguros de que el señor Alcalde habrá dispuesto que materia tan delicada se reparta en las debidas condiciones de aseó, han sido incumplidas y por eso nos permitimos llamar su atención para que se corrijan los hechos que denunciamos y que son escandalosos.

Según dice La Opinión, se cree que el senador por esta provincia, señor Sánchez Arjona, será nombrado embajador en Lisboa.

Aunque no por falta de merecimientos en nuestro ilustre paisano, parecemos que la noticia carece de sólido fundamento.

Hállase vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Sando, retribuida con los derechos de arancel.

El plazo para solicitarla es el de 15 días.

En la Alcaldía de Matilla de los Caños se hallan depositados cuatro cerdos, hallados extraviados en la henesa de Canillas de Torneros.

La guardia civil del puesto de Miranda del Castañar comunica la detención, efectuada por los individuos del mismo, de Antonio Pavón Sánchez, de 17 años de edad, como autor de las heridas causadas á José Martín con arma de fuego.

El detenido ha sido puesto á disposición del Juzgado correspondiente.

Ha regresado á Salamanca con su respetable familia el director de la Sucursal del Banco de España, señor la Riva.

Por el Juzgado de Salamanca se cita á Nicolás Mateos Grandes para que el día 29 del actual se presente á declarar en esta Audiencia como testigo en la causa por homicidio, por el cual fué procesado José Gago y Gago, vecino de Fuentes de San Esteban.

LUDEÑA

Crujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos.

Rua, núm. 33 85

Mañana aparecerá un semanario titulado La Tisona

Para aliviar durante este invierno la situación de la clase obrera, tratase de instalar en la villa extremeña de Hervás una cocina económica, por iniciativa del ilustrado médico de aquella población y distinguido amigo nuestro, don Rufino Bayo, y otras importantes personas de la localidad.

Han sido adjudicados definitivamente á los señores que se expresa, los servicios siguientes:

A don José Piedecabras, en la cantidad de 40.965 pesetas, el acopio de los materiales de conservación de la carretera de Salamanca al muelle de Fregeneda, y á don Julián García, bajo el tipo de 9.960, igual servicio en la de esta capital á Alberguería.

Ambos señores deberán terminar sus compromisos en el plazo máximo de seis meses.

Ha sido declarado cesante el oficial cuarto de administración que prestaba sus servicios en la de Hacienda de esta capital, don Domingo Ferran.

Por la Delegación de Hacienda de la provincia se recuerda á los Ayuntamientos el deber en que se hallan de ingresar antes del 20 del actual el segundo trimestre de sus cupos de consumos correspondientes al corriente año económico, ó justificar las causas que se lo impidan.

Los reos de Galislancho

Nuestros lectores recordarán, pues di mos en telegrama la noticia, que el Consejo de ministros acordó proponer á la Regente el indulto de uno solo de los reos del crimen de Galislancho.

Es este el llamado Tapiero. Los otros dos, Capolo y Riscas, sufrirán la última pena, si no se logra que el perdón se haga extensivo á ellos.

Para conseguir esto, practican activas gestiones el señor Obispo, el diputado por



NOTICIAS VARIAS

La Cámara Agrícola señor González Domingo y otros varios representantes de la provincia. El señor González Domingo se ha dirigido al presidente del Consejo de Ministros; Duque de Tamames, en su calidad de diputado y miembro distinguido de la casa de Alba; Marqués de Ivanrey, diputado del distrito; general Moltó, senador de la provincia, y otras personalidades importantes. En carta especial, para que estos ruegos lleguen á las gradas del Trono, se ha dirigido el señor González Domingo, en términos que conocemos y que sentimos no poder publicar, al Mayordomo de Palacio, señor Marqués de Casa-Irujo, y Duque de Sotomayor, que cuenta en esta provincia numerosos amigos, entre los que se halla el diputado electo por la Cámara. En esa carta, documento interesante, se traza con mano maestra el contraste que hará el patíbulo y las obras de la soberbia casa que el sentimiento católico eleva á la Santa Doctrina Castellana; el efecto que en el espíritu de los pueblos ha de causar la ejecución en el lugar mismo á donde acuden en peregrinación los devotos admiradores de la Santa, modelo de bondad, y la amargura que ha de producir en el corazón popular la coincidencia de dos fechas próximas: el comienzo de la gran Batalla Teresiana y el cumplimiento de la fatal sentencia. La Diputación provincial, por iniciativa del señor Pascua, tomó también ayer el acuerdo de hacer trabajos encaminados al mismo fin. EL ADELANTO se asocia de buen grado á esta campaña humanitaria, y ofrece para ella su modesto concurso.

Café-Restaurant DEL SUIZO

PLATOS DEL DIA

- Tortilla con jamón. Paella. Ternera á la macedonia. Solomillo con guisantes. Riñones salteados. Salchichas á la española. Lomo salsa picante. Merluza á la castellana. Calamares en su tinta. Espárragos con vinagreta. Chuletas empanadas. Entrecots con champignon. Bisteks con patatas. Pollo á la oliva. Perdiz estofada. Jamón en dulce. Lengua á la escarlata.

Postres Variados.

Ayer mañana circuló por Salamanca, llegando hasta los centros oficiales, en los que por un momento diósele crédito, el rumor de que un conocido propietario de esta población había sido secuestrado y que su familia había recibido proposiciones para tratar de su rescate mediante crecida cantidad.

Depurada la certeza de los hechos, averiguóse que precitado señor hallábase de viaje en compañía de una hija suya y que todo era un monumental canarú.

El día anterior habíase inventado la noticia de que un querido amigo nuestro, que desempeña un alto cargo en una de las provincias del Norte, había fallecido.

Por lo visto ha comenzado á funcionar en Salamanca una sociedad de infundios, cuya razón social pudiera ser Canadiers et Compagnie.

Que traducido al castellano, algo libremente, significa: patosos en cuadrilla.

La nueva comisión provincial que se constituyó ayer mañana, visitó en su despacho al señor Gobernador civil de la provincia.

Hoy comparecerán ante el señor Alcalde dos ciclistas que, por transitar en sus máquinas por sitios cuyo acceso les está prohibido, fueron ayer denunciados por los agentes municipales.

Y vá de lecheros. A un expendedor de dicho artículo le fueron impuestas ayer 15 pesetas de multa por vender adulterada su mercancía.

Las primeras observaciones hechas en el Observatorio de Yerkes con el telescopio del mismo nombre, que es el más poderoso de los construídos hasta el día, no parecen confirmar la existencia en la luna de la vida que las modernas teorías señalaban en su superficie. Véanse con el telescopio mil detalles desconocidos hasta ahora, pero no se perciben rastros de que haya allí aire ni vida vegetal. Fotografías tomadas no hace mucho en Meudon (Francia), mostraron líneas que habían hecho revivir la teoría de que existen en la luna corrientes de agua, vegetación y aire; pero el telescopio gigante de Yerkes ha defraudado las esperanzas de los creyentes en una luna con vida y tal vez habitable. No se dan, sin embargo, estos últimos por vencidos, y esperan con impaciencia que se acabe de construir para la Exposición de París de 1900 el enorme telescopio de 200 pies de largo que allí se exhibirá, y que atraerá la luna hasta una distancia aparente de 40 kilómetros. En cuanto el telescopio de Yerkes, inaugurado aún no hace un mes, ha prestado ya excelentes servicios. El astrónomo Barnad participa á sus colegas que ha descubierto un nuevo astro, tercer compañero de la estrella Vega. El citado profesor ha descubierto además 20 nebulosas fuera del alcance de los demás instrumentos que hoy existen.

Los naturalistas acaban de descubrir en Persia un insecto pequeñísimo y de cualidades tan raras, que su picadura es sólo mortal para aquellos que no sean naturales del país. La picadura deja un punto encarnado que se ensancha luego y se vuelve negro, ocasionando más tarde una fiebre altísima, pérdida del apetito, grandes dolores, y por último la muerte. Todos los extranjeros que tienen la desgracia de ser picados por este insecto, mueren irremisiblemente, y en cambio en los naturales del país la picadura no produce otros efectos que los causados por un mosquito.

En la fértil California se ha inaugurado, con buen éxito, un nuevo cultivo, que no tardará en hacer competencia al de la misma índole de Europa. Grandes extensiones de terreno han sido plantadas de olivos, cuyo primer fruto, que acaba de recolectarse, ha dado un excelente aceite. Como el consumo de este producto es poco considerable en los Estados Unidos, los productores dirigen sus miradas á la exportación, prometiéndose contrarrestar en muy pocos años la producción europea, calculada en 1.600.000 toneladas. Quizá no les falte razón, porque la fuerza productora de aquellos terrenos, que no han soportado, como los nuestros, cincuenta siglos de cultivo, es incalculable, y quizá se arrepienta la vieja Europa de haber fertilizado aquellos desiertos, de los que la raza autóctona no hubieran sabido sacar partido.

En la fértil California se ha inaugurado, con buen éxito, un nuevo cultivo, que no tardará en hacer competencia al de la misma índole de Europa.

Grandes extensiones de terreno han sido plantadas de olivos, cuyo primer fruto, que acaba de recolectarse, ha dado un excelente aceite.

Como el consumo de este producto es poco considerable en los Estados Unidos, los productores dirigen sus miradas á la exportación, prometiéndose contrarrestar en muy pocos años la producción europea, calculada en 1.600.000 toneladas.

Quizá no les falte razón, porque la fuerza productora de aquellos terrenos, que no han soportado, como los nuestros, cincuenta siglos de cultivo, es incalculable, y quizá se arrepienta la vieja Europa de haber fertilizado aquellos desiertos, de los que la raza autóctona no hubieran sabido sacar partido.

En la fértil California se ha inaugurado, con buen éxito, un nuevo cultivo, que no tardará en hacer competencia al de la misma índole de Europa.

Grandes extensiones de terreno han sido plantadas de olivos, cuyo primer fruto, que acaba de recolectarse, ha dado un excelente aceite.

Como el consumo de este producto es poco considerable en los Estados Unidos, los productores dirigen sus miradas á la exportación, prometiéndose contrarrestar en muy pocos años la producción europea, calculada en 1.600.000 toneladas.

Quizá no les falte razón, porque la fuerza productora de aquellos terrenos, que no han soportado, como los nuestros, cincuenta siglos de cultivo, es incalculable, y quizá se arrepienta la vieja Europa de haber fertilizado aquellos desiertos, de los que la raza autóctona no hubieran sabido sacar partido.

En la fértil California se ha inaugurado, con buen éxito, un nuevo cultivo, que no tardará en hacer competencia al de la misma índole de Europa.

Grandes extensiones de terreno han sido plantadas de olivos, cuyo primer fruto, que acaba de recolectarse, ha dado un excelente aceite.

Como el consumo de este producto es poco considerable en los Estados Unidos, los productores dirigen sus miradas á la exportación, prometiéndose contrarrestar en muy pocos años la producción europea, calculada en 1.600.000 toneladas.

Quizá no les falte razón, porque la fuerza productora de aquellos terrenos, que no han soportado, como los nuestros, cincuenta siglos de cultivo, es incalculable, y quizá se arrepienta la vieja Europa de haber fertilizado aquellos desiertos, de los que la raza autóctona no hubieran sabido sacar partido.

En la fértil California se ha inaugurado, con buen éxito, un nuevo cultivo, que no tardará en hacer competencia al de la misma índole de Europa.

Grandes extensiones de terreno han sido plantadas de olivos, cuyo primer fruto, que acaba de recolectarse, ha dado un excelente aceite.

Como el consumo de este producto es poco considerable en los Estados Unidos, los productores dirigen sus miradas á la exportación, prometiéndose contrarrestar en muy pocos años la producción europea, calculada en 1.600.000 toneladas.

Quizá no les falte razón, porque la fuerza productora de aquellos terrenos, que no han soportado, como los nuestros, cincuenta siglos de cultivo, es incalculable, y quizá se arrepienta la vieja Europa de haber fertilizado aquellos desiertos, de los que la raza autóctona no hubieran sabido sacar partido.

En la fértil California se ha inaugurado, con buen éxito, un nuevo cultivo, que no tardará en hacer competencia al de la misma índole de Europa.

Grandes extensiones de terreno han sido plantadas de olivos, cuyo primer fruto, que acaba de recolectarse, ha dado un excelente aceite.

Como el consumo de este producto es poco considerable en los Estados Unidos, los productores dirigen sus miradas á la exportación, prometiéndose contrarrestar en muy pocos años la producción europea, calculada en 1.600.000 toneladas.

Quizá no les falte razón, porque la fuerza productora de aquellos terrenos, que no han soportado, como los nuestros, cincuenta siglos de cultivo, es incalculable, y quizá se arrepienta la vieja Europa de haber fertilizado aquellos desiertos, de los que la raza autóctona no hubieran sabido sacar partido.

En la fértil California se ha inaugurado, con buen éxito, un nuevo cultivo, que no tardará en hacer competencia al de la misma índole de Europa.

Grandes extensiones de terreno han sido plantadas de olivos, cuyo primer fruto, que acaba de recolectarse, ha dado un excelente aceite.

—¿Pues no es usted su mujer? —Sí, señor; pero si le conociera no me hubiera casado con él. \* \* \* El teniente. —¿Por qué no dá usted media vuelta á la derecha, como he mandado? El quinto. —Mi tinte, porque soy zurdo. \* \* \*

Solución al pasatiempo del 4 de Noviembre BELLOTA

Han remitido solución exacta: Un apoderado del tío Tararita. —Pitiqui y Somada. —Caelo y Caela. —Sandía, Café y D. L. Rón. —Una presumida, orgullosa y con pretensiones. —Incomódase porque le dicen las verdades. —Anemolif. —El yerno de la tía rata sabia. —Siete noche veremos. —La Colilla, sociedad de golfos Plaza Mayor. —P. R. muchacha simpática. —Primos, Suizo avisarán á médico-científico-canoso. —Nique, ¿vas á sembrar? —P. modista ser muy presumida. —V. B. Plaza Mayor ¡cuántas picardías tienes! —P. Tiruliqui G. —¡Ja! ¡Ja! ¡Ja! ¿No salís? —L. no seas infiel M. H. —Jóvenes no dudéis Plaza de San Justo, Frío. —E. y P. se entienden, Longaniza. —R. cocinera, no tengo por qué incomodarme, A. —Titanito y los tertulianos de una taerna. —A. no quieras á E. estudiante feo. —Pica-Pica.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 7 DE NOVIEMBRE

Domingo — San Florencio obispo. Catedral. — A las nueve y media misa solemne y homilía que dirá el canónigo señor Pereira. Hermanitas de los pobres. — Por la tarde estación, cánticos y reserva. Clero. — Misas rezadas desde las cinco. Adoraciones. — Continúa la novena á las benditas Animas, á las seis de la tarde. Purísima Concepción (Agustinas). — A las diez misa solemne con S. D. M. expuesta y procesión con el Santísimo por el interior del templo. Capilla de las Hijas de Jesús. — Todos los días exposición menor de S. D. M. Estará abierta la capilla al público desde las doce á las tres de la tarde. Iglesia conventual de San Esteban. — Misas rezadas desde las cinco. A las nueve y media misa solemne conventual. Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas). — Misas rezadas desde las cinco. A las nueve y media misa conventual. Por la tarde, á las cinco y media, sigue el mes de Animas.

TELEGRAMAS

TERRIBLE INCENDIO

Madrid 6.—De Palencia telegrafían que ha ocurrido un horroroso incendio que ha destruido por completo la fábrica de harinas titulada Once Paradas, ocasionando pérdidas cuya cuantía se eleva á 500.000 pesetas. No han ocurrido desgracias personales. Todas las autoridades rivalizaron en celo, distinguiéndose el gobernador civil señor Bullón. La finca incendiada pertenecía al señor Abarca, cuñado de don Germán Gamazo.

PREPARANDO LAS OVACIONES

Madrid 6.—Ha llegado á esta Corte el teniente coronel señor Mariano, ayudante del general Weyler, y conferenciado largamente con el señor Romero Robledo. Dicho general continúa en el puerto de Gibara á bordo del «Mousserrat», que está reparando las averías que le causó el temporal que corrió. Se ignora cuándo podrá continuar su navegación de regreso.

UNA AGRESION

Madrid 6.—Hallándose en el Ateneo el eminente crítico señor Alas (Clarín), acercósele el señor Navarro Ledesma, redactor de «Gedeón» y á quien el señor Alas ha tratado en la prensa con gran ensañamiento, y sin que mediara pro-

vocación, se lanzó sobre el citado crítico descargándole varios golpes. Los que presenciaron tal acto separaron á los contendientes, y háblase de que han sido nombrados padrinos que arreglen las condiciones de un lance de honor. La junta directiva del Ateneo se reunirá y créese expulsará de dicho centro al agresor, cuyo modo de obrar en esta cuestión es generalmente reprobado.

AL SOL QUE MAS CALIENTA

Madrid 6.—El señor Merino hizo ayer la presentación al señor Sagasta del hijo del marqués de Cubas, que se ha afiliado en el partido liberal.

Dícese que el señor Fabié (hijo) piensa adoptar igual resolución.

Acentúase el rumor de que los señores Castellano y Gamezo se han unido para las próximas elecciones y que se ayudarán mutuamente.

DESCARRILAMIENTO

Madrid 6.—Efecto de las grandes lluvias que durante los últimos días han caído, ocurrió ayer un descarrilamiento en la línea de Figueira (Portugal).

Por fortuna no ha habido que lamentar desgracias personales.

DETENCIÓN

Madrid 6.—Las autoridades de Santa Clara han detenido y preso al titulado brigadier del ejército insurrecto Lino Pérez.

AGENCIA ALMODOBAR.

La Unión y el Fénix Español



Compañía de seguros reunidos

GARANTIAS

Capital social efectivo. 13.000.000 pesetas Primas y reservas. 44.028.645 TOTAL. 56.028.645

33 años de existencia

Seguros contra incendios Seguros sobre vida. Esta gran Compañía Nacional asegura contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de 64.650.087'42 pesetas.

Subdirector en esta provincia, D. Segundo H. Iglesias, Plaza Mayor, 37, Salamanca. Agencias en todas las cabezas de partido y pueblos de importancia.

SE ARRIENDAN

pastos para cabras y carneros en la dehesa de Abusejo, colindante á Valdemierque; para tratar, San Pablo, 27, ó con el montaraz de dicha dehesa. x-d-2

SE VENDE

la casa de la calle del Conde, número 24. Tiene panera, cuadra, corral y pozo. Informarán Paseo de las Carmelitas, número 1. a-94

Se arriendan

pastos de invierno en la dehesa de Campos del Hospicio, término municipal de Matilla de los Caños. Las personas que quieran interesarse en este arrendamiento pueden entenderse ó con el montaraz de Castro Enriquez ó con don Higinio García, estanco número 6, Ledesma. m-j-s-19

# SECCION DE ANUNCIOS

## FUNERARIA DE MANUEL RODRÍGUEZ

### CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior á las demás funerarias.

Los precios son tan económicos, que recomendamos á todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos á ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es á la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

## DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes **Andas Imperiales** que se facilitarán gratis á los que compren la caja en nuestro establecimiento.

## AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sinó son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, á cualquiera hora pueden avisar á la Plazuela del Corriillo, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en la inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

## FUNDICIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE TODA CLASE DE MAQUINAS

### DE LA Viuda de Maculet é Hijo

43—CAMPO DE SAN FRANCISCO—43

CASA ESTABLECIDA EN ESTA CIUDAD EN 1858

Máquinas harineras de motores hidráulicos y de vapor; prensas para satinar stuela, hacer vino ó aceite y para otras industrias; norias para riegos en huertas, bombas centrifugas, aletorias, aspirantes, impelentes y de sistema mixto, tuberías para la conducción de aguas, bien fundidas, bien de hierro forjado.

Esmerada construcción en todo lo concerniente al ramo de cerrajería, rejas, balcones, verjas, columnas, jarrones, etc., etc.

Representantes exclusivos para ventas de máquinas de vapor en las provincias de Cáceres, Avila, Zamora y Salamanca de la acreditadísima casa R. Hornsby de Sons de Grantham, Inglaterra.

Dirección telegráfica: MACULET.—SALAMANCA

**PRECIOS ECONÓMICOS**

30—29

## DISPONIBLE

## DISPONIBLE

## Disponible

## Disponible

## Disponible

### ¡¡ALTO Y FIJARSE!!

### Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chinos, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredoses, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tréscillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisand.

Se venden portiers.

Se venden arpilleras.

No confundirse:

Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41

## DISPONIBLE

## FUENTE DEL ESTOMAGO

En Calzadilla del Campo

Par. Ledesma

Provincia de Salamanca

## AGUA SULFURADA SÓDICA-BICARBONATADA-AZONADA

El agua prodigiosa de esta fuente cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la DISPEPSIA (digestiones difíciles) GASTRALGIA (dolores del estómago), y cuantas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple IPROSIS ó acedía, hasta la ULCERA GÁSTRICA. También tiene excelente aplicación en las enfermedades del hígado, riñones y vejiga; y sobre todo en las del aparato respiratorio, siendo un verdadero específico para curar los catarrros, combatiendo la predisposición á ellos.

Se vende en la Farmacia del SR. GARCIA RUIZ, sucesor del Dr. Ruiz Piñuela, Plaza Mayor, Salamanca, al precio 60 céntimos de peseta las botellas de medio litro y de 0'78 de tres cuartos de litro.